
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 16.04.12

Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                                       Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Lukas (Jusos), Jan (GHG), Felix (Geschichte), Alex (bbp), Eva (EKW), 
Timo (Ev. Theo), Caro (Physik)

GA: Lukas, Caro
Gäste: Jessica (FFW)

 
TOP 2:                                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

keine
TOP 3:                                                                                   Vorschläge zur Tagesordnung  

Clubhaus-TOP wird vorgezogen. 

Die für die Semesterferien vorgesehenen Baumaßnahmen sind noch nicht ab-
geschlossen.  Das  Baurechtsamt  erteilt  eine  Ausnahmegenehmigung  für  10 
Veranstaltungen im SoSe, wenn (a) Holzverteilung abgerissen wird, (b) eine 
Wand im Treppenhaus eingezogen wird,  (c) die Türen zu den Sälen umge-
schlagen werden und (d) Brandmelder und Notbeleuchtung installiert werden. 
Die Lieferzeiten von bis zu sechs Wochen wurden bei den Baumaßnahmen 
seitens der Uni nicht eingeplant. Die ersten zwei CHF fallen auf jeden Fall aus,  
falls danach Feste stattfinden sind sie auf 490 Personen beschränkt, da die 
Genehmigung nur für den großen und kleinen Saal, nicht aber für das Kamin-
zimmer gilt.  Veranstalterinnen müssen in  Zukunft  Besucherzahlen ermitteln. 
Morgen findet  ein weiteres Gespräch mit den Uni-Verantwortlichen statt.  Es 
wird versucht zu erreichen, dass die Beschränkung auf 600 Personen angeho-
ben wird, sonst könnten die CHF unrentabel werden. Für die Ausnahmegeneh-
migung fallen in Zukunft ca. 40€ Ordnungsamt-Gebühr/Fest an.  Alle Ordner 
gelten in Zukunft als Brandwache, müssen also im Brandfall die Feuerwehr ru-
fen. 

Beyer sagt, für das CHF muss in Zukunft eine Haftpflichtversicherung abge-
schlossen werden. Aber: Veranstalter sind FSen, diese Teil der Universität und 
damit selbstversichert. Damit sollte eigentlich die FS haften, nicht Einzelperso-
nen. Private Haftpflicht-Versicherungen könnten evtl. nicht einspringen, da das 
CHF nur an FSen vergeben werden darf. Haftplichtversicherungen können laut 
Haushaltsabteilung nicht aus AStA-Geldern finanziert werden, falls sie für jede 
Veranstaltung einzeln abgeschlossen werden müssen, wird teuer. CHF fällt an-
geblich nicht in den Aufgabenbereich der FS/AStA, da Tanzveranstaltung mit 
Alkoholausschank.  Problem:  Viele  FS-Veranstaltungen  müssten  in  Zukunft 

dann auch versichert werden. AStA-Antrag auf Unterstützung für die rechtliche 
Klärung des Sachverhalts vor dem Verwaltungsgericht ist gestellt. In der VS ist 
dann evtl. der Abschluss einer Gesamt-Haftpflicht für alle FSen möglich. 

TOP 4:                                                                                                      Post/ Mitteilungen  

TOP 5:                                                                                                                           Räte  

GA

23.4.

FF WiWi

Kasse e. V.

TOP 6:                                                                     Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften
FS : In der Physik weicht die tatsächliche Zahl der Erstsemester von der 

vom Studentensekretariat  gemeldeten Zahl  stark  ab.  Haben andere 
FSen ähnliche Erfahrungen gemacht?

Rätetä: Jan (Koordination). Einsendeschluss: Fr, 4. Mai, Woche darauf verteilen. 
Themensammlung: VS-Update (Zusammenfassung Gesetzesentwurf) 
- AK ZSV, Clubhaus, Qualitätssicherungsmittel und Verordnung, Cam-
pus der Zukunft (insb. Mensa-Neubau), Aufruf Uni-Wahl, Weitere The-
menvorschläge und Artikel erbeten. 

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK ZSV (Mi 18 Uhr): Trifft sich diese Woche. Gesetz wird bald in den Landtag ein-

gebracht. 
Clubhaus (Di 20 Uhr): Trifft sich evtl. kurzfristig
Islamzentrum: Juniorprofessuren sind da. 
Campus: Bürgerinitiative wartet auf Gespräche mit Land und Denkmalschutz, insb. des 
Clubhauses. Das Ministerium möchte lieber Mensasanierung als Neubau, aber Engler 
nicht. 
Baubrigade: Hat in der Psychotherapeutischen Beratungsstelle gestrichen. Evtl. Ver-
knüpfung der AStA-Zuschüsse an die Beratungsstelle mit Auflage Rechenschaftsbericht 
des Trägervereins.
Ract: Bandbooking abgeschlossen. 
AK Radio: sendet zweiwöchentlich das Bildungsmagazin Montag 17-18 Uhr, fabian@fs-
rvv.de.



TOP 7:                                                                                Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

StuWe: Vertreterversammlung tagt nächste Woche, Wahl der studentischen Ver-
treter  im  Verwaltungsrat.  Forderung  an  den  StuWe-Vorstand:  Wir 
wollen eine vollständige Mitgliederliste, um sich auch mit den Vertre-
tern anderen Hochschulen absprechen zu können. 

Antrag auf Eilantrag (6/1/1): In der Vertretersammlung soll Kim als Vertreter in 
den Verwaltungsrat  gewählt  werden, ferner Unterstützung des Ho-
henheimer  AStA-Kandidaten.  (6/0/2)  Der  Beschluss  soll  von  den 
Gruppen im AStA-Umlaufverfahren bestätigt werden. 

Selbstverwaltete  Wohnheime:  Pfleghof  hat  Selbstverwaltung  wiedererhalten, 
Münzgasse 7 ist renoviert wurden, die Renovierungskosten wurden 
auf die Mieten umgelegt. 

Studium und Lehre: tagt  nächsten Mo, Prüfungsordnungen auf der Tagesord-
nung. 

Mensabeirat: Lukas (Jusos) hat sich bereiterklärt. Alex, Caro und Christin sind 
auch interessiert, falls der Beirat eine sinnvolle Funktion erhält. 

Kastra: 16. Mai Rektoratsbeschluss über AStA-Haushalt 2012. Nächste Woche 
ist AStA-Sitzung. Jan schickt eine Haushaltsübersicht rum.
IT-Referentin Laura hat gekündigt.

Anträge: Ract, Clubhaus (Haftpflicht und juristische Klärung), Humanity, Golde-
ner Eberhard, siehe Anhänge. Antrag auf Neuausschreibung der IT-
Referats-Stelle (15h/Monat)

ECTS für Gremienarbeit: Studium Professionale bietet Begleitveran-
staltungen zu studentischem Engagement an, für die es ECTS gibt. 
FS Soziologie vergibt angeblich bereits ECTS für FS-Arbeit. Fach-
schaften  und  Gruppen sind  aufgerufen,  sich  zur  Thematik  in  den 
nächsten Wochen eine Meinung zu bilden.  

TOP 8:                                                                                 Überregionale Hochschulpolitik  

fzs:
LAK: tagt am 22.4. in HD

TOP 9:                                                                                                          Allgemeinpolitik  

Anfrage  der  GEW: Stellungnahme zur  Zivilklausel  für  eine  Veranstaltung  am 
25.4. Timo und Jan verfassen ein Statement auf Basis der Konsenspunkte, das 
nächsten Mo abgestimmt werden soll. 

TOP 10:                                 Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

Freitag und Samstag Nachhaltigstage in Tübingen, Bio-Essen (nicht vegan) in der 
Mensa. 

TOP 11:                                                                                                                    Sonstiges  

Flyer fürs Clubhausfest verteilen Di, Mi, Do. Plakate in den Instituten 
aufhängen, können im Clubhaus abgeholt werden.

Vorschlag Jusos: Gemeinsamer Wahlaufruf, Podiumsdiskussion zur Vorstellung 
der kandidierenden Gruppen. 

f.d.R.d.P. 

Caro


